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Pfarreirat  - Protokoll der Sitzung vom 1. Oktober 2024 

 
 
 
Anwesend: Pfr. Norbert Lucht (ab Top 4), Anna Becker, Uschi Bleses, Dana 
Krzonkalla, Ute Thoeren, Ralf Horster, Irek Krzonkalla, Kpl. Marco Lennartz 
 
Entschuldigt: Andreas Langer 
 
 
 
Top 1  Begrüßung und Protokoll vom 22.8.2024 
 
Fr. Thoeren begrüßt die Anwesenden im Pfarrheim St. Elisabeth. 
Das Protokoll der Sitzung vom 22. August 2024 wird genehmigt. 
 
 
Top 2  Rückblick 
 

• Sommerfest am 24.8. 
 
Der Pfarreirat hat sich am Sommerfest verschiedener Gruppen unseres Viertels, das 
auf dem Pfarrheimgelände St. Elisabeth stattfand, mit einem Reibekuchenverkauf 
beteiligt. Fr. Krzonkalla und Fr. Thoeren berichten, dass der Besuch über den Tag 
gesehen nur mäßig war und aus unserer Gemeinde nur wenige gekommen waren. 
Das Abrechnungsverfahren durch H. Manfred Grünwald vom Bürgerverein Krefeld-
Ost hat für große Verwunderung gesorgt, H. und Fr. Thoeren werden das bei einem 
Nachtreffen am 4.10. ansprechen. Der Pfarreirat will auch in Zukunft bei diesem Fest 
mitmachen, regt aber an, dass die Örtlichkeit jedes Jahr wechselt. 
 

• Kinonachmittag am 31.8. 
 
Der Film „Ein ganzes halbes Jahr“, der im Pfarrheim St. Elisabeth gezeigt wurde, hat 
bei den Besucherinnen und Besuchern starke Emotionen ausgelöst und zu einem 
angeregten und intensiven Gespräch im Anschluss geführt.  
 

• Treffen mit polnischer und kroatischer Gemeinde am 11.9. 
 
Zum besseren Kennenlernen ist für den 28. Juni 2025 ein gemeinsames Sommerfest 
im Pfarrheimgelände St. Elisabeth geplant. Vertreterinnen und Vertreter der beiden 
Missionen sind zur Teilnahme am Terminplanungsgespräch Heilig Geist am 14. 
November, 20.00 Uhr, Pfarrheim St. Elisabeth, eingeladen. Für weitere Gespräche 
erscheint es sinnvoll, wenn die Priester oder Pastoralreferenten der polnischen und 
kroatischen Gemeinde teilnehmen. 
 

• Kevelaerwallfahrt am 21.9. 
 
H. Kpl. Lennartz berichtet von der diesjährigen Kevelaerwallfahrt mit mehr als 130 
Teilnehmerinnen und Teilnehmern. Die Andacht in der Kerzenkapelle und der 
Gottesdienst in der Basilika sind sehr gut aufgenommen worden. Aufgrund der 
äußeren Gegebenheiten fehlte Zeit zur freien Verfügung. Für die Planung im 
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nächsten Jahr ist außerdem zu berücksichtigen, dass die Busse am Kevelaerer 
Bahnhof parken müssen, der Peter-Plümpe-Platz wird umgestaltet und steht nicht 
mehr als Parkplatz zur Verfügung. Die Kevelaer-Wallfahrt 2025 findet am 20. 
September statt. 
 
 
Top 3  Erntedank und Fahrt ins Ahrtal am 6.10. 
 
Letzte Absprachen für den Erntedankgottesdienst und die Fahrt nach Lantershofen 
sind getroffen. Wir fahren mit mehr als 50 Personen, der Bus ist ausgebucht. H. und 
Fr. Thoeren begleiten den Bus mit ihrem PKW. 
 
 
Top 4  Firmung in der GdG 2025 
 
Im nächsten Jahr soll in unserer GdG für junge Menschen das Sakrament der 
Firmung angeboten werden. Fr. Becker und Fr. Thoeren können sich gut vorstellen, 
bei der Vorbereitung und Durchführung wieder mitzuwirken, beide betonen, dass sich 
das Konzept der letzten Firmungen bewährt habe. Als geistlicher Begleiter stünde H. 
Kpl. Lennartz zur Verfügung. Er wird bei nächster Gelegenheit nachfragen, ob auch 
aus Papst Johannes XXIII. Katechetinnen und Katecheten für diese spannende 
Aufgabe zur Verfügung stünden. Im Februar 2025 sollte das Team stehen, damit 
rechtzeitig auch ein Haus für ein Wochenende mit Übernachtung gebucht werden 
kann. 
 
 
Top 5  Katholikenrat - Vollversammlung 
 
H. Krzonkalla berichtet von der Vollversammlung des regionalen Katholikenrats am 
17. September in Hüls. Der Vorstand des Katholikenrats unter der Leitung von H. 
Hofer wurde intensiv befragt, aus welchen Gründen und mit welchem Rückhalt er 
sich für den Erhalt der Kirche St. Johann Baptist einsetze und warum es zu massiven 
Konflikten mit dem Regionalteam gekommen sei. Der Aufforderung zum Rücktritt 
kamen nur Teile des Vorstands nach, es wird in Aachen geprüft, ob in einer weiteren 
Vollversammlung ein neuer Vorstand gewählt werden kann. Auf Bitten des 
Pfarreirats erklärt H. Krzonkalla sich bereit, unsere GdG zusammen mit der 
Vertreterin aus Papst Johannes XXIII. im Katholikenrat zu vertreten, und wird 
einstimmig als Nachfolger für H. Langer gewählt. 
 
 
Top 6  Romfahrt 2025 
 
Zum Heiligen Jahr 2025 wird es deutschlandweit viele Angebote für verschiedenste 
Gruppen geben, nach Rom zu fahren. Auch aus unserer GdG planen einige 
Gemeindemitglieder eine solche Pilgerfahrt zum Abschluss des Heiligen Jahres im 
Dezember 2025. Näheres ist noch in der Planung. 
 
 
Top 7  Bericht aus der Katechesekirche 
 
H. Pfr. Lucht lädt ein zur Transitusfeier am 3. Oktober um 19.00 Uhr in St. Stephan. 
Zur Firmvorbereitung in der Katechesekirche fahren die jungen Leute mit ihren 
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Begleiterinnen und Begleitern vom 12. bis zum 19. Oktober nach Assisi, die Firmung 
ist am 1. November in St. Stephan. 
Am 28. Oktober gibt es eine Lesung unter dem Titel „Wer war Sophie Scholl?“ über 
die junge Widerstandskämpferin, die 1943 ermordet wurde. 
Am Vorabend der Reichspogromnacht, am 8. November, wird um 20.00 Uhr im 
Pfarrheim St. Stephan der Film „Samstagmittag, 12 Uhr“ gezeigt. Es geht in der 
filmischen Inszenierung um die Tagebücher von Etty Hillesum, einer Amsterdamer 
Jüdin, die in Auschwitz ermordet wurde. 
 
 
Top 8  Bericht aus dem Kirchenvorstand / KGV 
 
H. Pfr. Lucht und H. Krzonkalla informieren, dass aus Krankheitsgründen die 
geplante KV-Sitzung ausgefallen ist. In der nächsten Sitzung werden anstehende 
Reparaturen in den Kirchen und Pfarrheimen auf der Tagesordnung stehen. 
 
 
Top 9  Bericht aus dem GdG-Rat / zukünftiger Pastoraler Raum 
 
Die Themen der letzten Sitzung des GdG-Rats am 27.8. in St. Elisabeth wurden 
bereits angesprochen (Kevelaer, Firmung, Heiliges Jahr). Das nächste Treffen ist am 
18. November. 
Am Samstag, 9. November, sind alle Interessierten zu einer 
Informationsveranstaltung über den neuen pastoralen Raum Krefeld/Meerbusch 
eingeladen, 9.00 Uhr bis 15.30 Uhr in der Montessori-Schule. Der Einladungsflyer ist 
in der Mache. 
 
 
Top 10 Verschiedenes 
 

• Spielecke für Kinder 
 
H. Kpl. Lennartz regt an, darüber nachzudenken, in der St. Elisabeth-Kirche eine 
Ecke einzurichten, in der kleine Kinder während des Gottesdienstes bspw. in 
Bilderbüchern lesen oder Bilder malen können und so für sich den Kirchraum positiv 
erfahren. 
 

• St. Antonius 
 
Es besteht Einigkeit darin, dass aus verschiedenen Gründen die Zeit der 
Gottesdienste in St. Antonius zu Ende geht. H. Pfr. Lucht informiert, dass die 
Überlegungen zur zukünftigen Nutzung des Pfarrheims laufen. Er äußert die Idee, 
zum Neujahrsempfang 2025 am 11. Januar nach St. Antonius einzuladen. Über den 
genauen Ablauf des Abends mit Profanierung des Andachtsraums müsste noch 
nachgedacht werden. 
 

• Maria Frieden 
 
H. Pfr. Lucht informiert über die Entwicklung in der Pfarrei Maria Frieden mit dem 
Weggang von H. Pfr. Mertens. H. Pfr. Grüntjens kümmert sich nach Entscheidung 
des Bischofs als Pfarradministrator um die verwaltungstechnischen Aufgaben, H. Pfr. 
Lucht übernimmt die pastorale Leitung einschließlich der Dienstaufsicht für das 
pastorale Personal. Die neue Gottesdienstordnung in den Kirchen von Maria Frieden 
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ist vorläufig, in Fällen von Verhinderung eines Priesters etwa durch Krankheit kann 
es dazu kommen, dass die Sonntagsmesse durch einen Wortgottesdienst mit 
Kommunionausteilung ersetzt wird. 
 

• 55+ 
 
Fr. Bleses berichtet, dass die Jubiläumsfahrt der Gruppe „55+“ am 18. September 
auf dem Rhein mit Besuch der Stadt Monheim ein voller Erfolg war. 
 
 

• Nächste Pfarreiratssitzung 
 
Die nächste Sitzung des Pfarreirats ist am Donnerstag, 7. November 2024, um 
20.00 Uhr im Pfarrheim St. Stephan. 
 
 
 
Die Anwesenden beten zum Ende der Sitzung das „Vater unser“ und H. Pfr. Lucht 
erteilt den Segen. 
 
 
 

Gez. Ralf Horster 


